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— Дело не в гибкости. Я считаю, что фактически речь идет о жульничестве, 
когда человек обещает и не делает, ничего не дает взамен и даже не старает-
ся: я снял, и после меня хоть трава не расти. Практически вся история наше-
го современного кино — это история невыполненных обещаний, разочаро-
ваний и обманов, связанная с отсутствием правильной системы оценки 
проектов. Поскольку очевидно, что за симбиозом бизнеса и арта будущее, то 
история с проектом «Из Токио» могла бы быть каким-то индикатором, при-
мером взаимовыгодного сотрудничества и кооперации. Это интересное 
начинание, от которого у меня внутренне нет ощущения чего-то неправиль-
ного. Здесь я умудрился в эту историю засунуть какие-то мои интимные фан-
тазии, важные для меня,— что мне кажется вообще единственно возможным 
подходом. 
— Фантазии на какую тему? В какую сторону мысль работала?
— Я не очень умею думать в таком ключе: «Завтра сниму десять минут про 
сталеваров». Для меня вдруг оказалось невероятно важно к 34-м годам,— хотя 
я никогда не думал, что меня это затронет, и в общем довольно иронично 
относился к людям, которые какие-то такие вещи рассказывали,— оказалось 
невероятно важным, что тот мир моего детства, то, как я взрослел, то, что 
было и чего уже нет, то, что изменилось, условно говоря, моя дача, мои дру-
зья, старый линолеум на кухне в дедушкиной квартире. И друг оказалось, 
что эта прошедшая история не менее, а может, даже более важна, чем насто-
ящее. Это то, к чему я каждый день возвращаюсь, что мне постоянно снится, 
то, о чем я думаю и что во мне растет с каждым годом. Понятно, что в фильме 
нет линолеума из старой квартиры, и вообще там абсолютно про другое — 
про бывших спасателей, которые возвращаются из Японии после землетря-
сения, такая компания, которая села и поехала. История про дружбу, про 
что-то настоящее, хотя сейчас не буду подробно рассказывать про сюжет. 
Понятно, что для каждого это интимная реальность — та, которая распирает 
меня изнутри и которая до какого-то возраста казалась такой неважной, но 
в какой-то видоизмененной форме я пытался ее в фильм вложить. Поэтому 
я считаю, что мне удалось сделать что-то важное для меня, не пустой фильм, 
не формальный.
— Кто будет сниматься?
— Сниматься будет, видимо, Чулпан Хаматова, Мераб Нинидзе, Ксения Куте-
пова и Владимир Епифанцев. Это тоже важно, когда есть актеры, готовые в 
таких историях сниматься. Понятно, что так послушаешь и скажешь: «А, ну 
конечно, им дали миллион, и они согласились». Но там нет такой составляю-
щей, что вот купили за бабло актеров, и они, отплевываясь, снимаются. 
— Какой-то злободневной привязки к катастрофе в Японии там нет?
— Я не люблю иллюстрации, я не люблю газеты. Мне кажется, в хорошей 
истории должно быть много каких-то слоев и смыслов. Конечно, здесь 
вопрос в том, чтобы в итоге всего фильма у человека, который смотрит, воз-
никала какая-то жизнь в душе. 
— Но ведь понятно, что найдутся люди, которые скажут: там трагедия в Япо-
нии, а он на ее фоне рекламные ролики снимает.
— Ну, во-первых, это не реклама. Это совсем другое. И, во-вторых, это исто-
рия не про спекуляции, а про невероятное сопереживание. И про то, что 
есть в жизни важное, а что нет. Хотя люди всегда найдутся. Люди часто подо-
зревают худшее.
— И часто оказываются правы.
— А часто оказываются неправы. Сколько я получал после фильма «Бумаж-
ный солдат» упреков: нет, все было хорошо, никто не должен был погибнуть. 
А недавно вышло интервью с теми, кто занимался запуском Гагарина, и 
снова подтвердили, что 50% была вероятность, что он должен погибнуть. 
Когда у меня снимался Мераб Нинидзе, в газетах писали, что он грузин, пото-
му что мы специально так рассчитали, что будет война с Грузией, чтобы 
получить приз. Глупость неимоверная. Реагировать на это как-то странно. У 
нас же не верят ни во что, а зря.

Алексей Герман-младший презентует в Канне короткометражный фильм «Из 
Токио» — совместный проект режиссера и компании Chivas Brothers. И хотя 
подробности проекта до начала кинофестиваля держатся в секрете, о неко-
торых деталях кинорежиссер рассказал в интервью корреспонденту 

”
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Лидии Масловой. 

— Как родилась идея совместного проекта с Chivas Brothers? 
— Не то чтобы это была какая-то история, которая была распланирована, и 
я много лет к этому шел. Собственно говоря, смысл был в том, чтобы сделать 
вещь эстетически ценную саму по себе, то есть не делать проект, посвящен-
ный прославлению чего-то, а сделать то, под чем не стыдно поставить свое 
имя, вещь, которая могла бы быть авторской, у которой была бы самостоя-
тельная судьба как у произведения искусства, которую можно смотреть и в 
которой было бы что-то, что важно для меня.
— То есть взаимопонимание возникло сразу?
— Это произошло в совместном разговоре, когда сначала мы говорили об одном, 
а потом пришли к другому. Я сказал, что мы не должны делать историю про то, 
что «давайте здесь мы поставим красивого актера, а здесь мы поставим фото-
модель, а здесь мы поставим модную телку и сделаем про богатую жизнь». И в 
какой-то момент родилась эта история, шестиминутный фильм «Из Токио», в 
которой, на мой взгляд, есть очень правильное сочетание: с одной стороны, она 
понятна для человека любой национальности, с другой стороны — в ней есть 
то, что важно для меня, о чем я думаю, то, что я так или иначе не постеснялся бы 
снять в большом кино.
— А какова будет дальнейшая судьба этого фильма, если это, строго говоря, 
не рекламный ролик?
— Я думаю, что, безусловно, будет премьера, будут интернет-просмотры — 
так или иначе, мы понимаем, что в общем за интернетом будущее. И я хотел 
бы, чтобы этот фильм интегрировался в какой-то мировой культурный 
слой. Сверхзадача — выстраивание полноценной судьбы фильму. В том 
числе премьера на крупнейших международных фестивалях. Такие проек-
ты делали BMW, Philips…
— Вы же тоже делали рекламу. Телевизоров Samsung, например.
— Да, и она вошла в Каннский шорт-лист. Для русских режиссеров это ред-
кость огромная. Я в принципе снимал рекламу довольно успешно, у нас 
получалось делать ее нестыдной, потому что я считаю, что имеет смысл 
делать хорошую рекламу, авторскую. Недавно сделали пронзительный и 
очень человеческий проект с Мособлбанком. Но здесь не реклама. «Из Токио» 
на самом деле уже фильм. Это правильное сочетание бизнеса и арта, когда 
все выполняют свои задачи. Очевидно, что за этим тоже будущее, и приме-
ры такого рода проектов, на мой взгляд, могут быть важны для России — все 
беды нашего кино во многом от того, что у нас очень мало случаев успешно-
го взаимодействия бизнеса и искусства, когда все получают какую-то отдачу. 
Как правило, когда приходит кинематографист и говорит: «Дайте мне денег, 
я вас прославлю», этого не происходит, фильм не получается, никакой репу-
тационной, медийной отдачи люди, вкладывавшие деньги, в итоге не 
имеют, поэтому они бегут от кинематографистов как от огня. Попробовать 
поменять ситуацию на системном уровне нужно, в свое время соратник и 
жена Елена Окопная долго объясняла мне, почему ничего не работает и что 
нужно сделать. Я не слушал, потом понял, что она права. И теперь стараюсь 
ей помогать.
— Это связано с тем, что наши кинематографисты какие-то слишком амби-
циозные и негибкие?
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